

Camaleónicos. En una sesión maratónica, la Cámara de Diputados aprobó la controversial adhesión de la Guardia Nacional a la Sedena. Que si la postura de los actores políticos ahora era contraria en el pasado, que si siguen o no las reglas básicas de la congruencia, que si aplastaron con su mayoría, que si no se utilizaron los caminos correctos. Está aprobada, falta la venia del Senado, pero todo parece indicar que no hay vuelta atrás. Es lo mejor para el país, afirma Andrés Manuel López Obrador, el presidente por el que votaron 30 millones de personas en 2018. Por cierto, en cuanto a los legisladores, por décadas criticaron que en el Congreso se aprobaran reformas y leyes importantes por las noches y madrugadas, lo que sucedió. ¿Entonces?

Confirmado. A pesar de que se acreditaron una serie de irregularidades durante los comicios de junio pasado, el TEPJF confirmó, por unanimidad, el triunfo de Julio Menchaca en el proceso electoral para la gubernatura de Hidalgo. Los magistrados electorales dieron cuenta de la existencia de acciones que vulneraron los principios de equidad, neutralidad e imparcialidad de la elección por parte de funcionarios públicos. Sin embargo, dichas acciones, no tuvieron "la magnitud necesaria para declarar la nulidad de la elección en la entidad", al ser únicamente hechos aislados en algunas demarcaciones del estado, por lo que no tienen el alcance para afectar el resultado de los comicios. Ahora sí, a lo que sigue.

Falla tras otra. Quien lleva mala racha en el diseño de transformación del país es la secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde. No sólo ha sido criticada por su prácticamente nula intervención en los trabajos de rescate de los mineros en Coahuila, cuando ella misma era férrea defensora de que se rescataran a los de la tragedia de Pasta de Conchos; tampoco ha movido un dedo para resolver una huelga que está por cumplir mil días y, por si le faltaba algo, fueron desalojados de la zona de mostradores de la Terminal 1 del AICM los jubilados de Mexicana de Aviación, quienes habían instalado una cafetería desde 2015. Exactamente, el gremio al que ella debía defender, de acuerdo con su encomienda. ¿Cuántas fallas más?

Peligro. Las inacciones del gobernador de Zacatecas, David Monreal, para aminorar la violencia por la que atraviesa el estado, han llevado a que Estados Unidos alerte a sus pobladores a no viajar a la entidad. "Debido al aumento de la delincuencia, recientemente agregamos a Zacatecas a nuestra lista de 'no viajar'. Sin seguridad no puede haber prosperidad y el apoyo a la inversión se desvanece. Invertir en seguridad y justicia fomenta las inversiones y la creación de empleos", escribió el embajador Ken Salazar en su cuenta de Twitter. Y si bien es cierto que en este tema el proveedor de armas en la región es EU, eso no exime de responsabilidad al mandatario mexicano. ¿Ya tiene fecha para cambiar la percepción de un estado riesgoso?

En el abandono. En las últimas horas, dos mujeres que estaban reportadas como desaparecidas fueron encontradas muertas en Veracruz, que se ubica en tercer lugar en feminicidios en todo el país. Los índices de violencia se deben acaso a la distracción del mandatario estatal, Cuitláhuac García, quien ya no es bien visto ni en su propio partido, Morena, por los desatinos acumulados. El gobernador está más dedicado a posicionar a Rocío Nahle, secretaria de Energía, como candidata a sucederlo, que en atender las necesidades básicas de sus gobernados, quienes viven a expensas del crimen. ¿Seguirá pensando que Veracruz es referente en Estado de derecho?

